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代表委员心声提案办理从答复型向落实型转变
——从州政协委员提案办理情况看我州全过程人民民主的生动实践

本报记者 荷苒·马汗

1月7日，昌吉州政协十三届二次会议胜利闭幕，与
会政协委员和政协各参加单位全面深入学习贯彻落实党
的二十大精神，认真履职尽责，积极建言献策，以高度的
政治责任感和使命感，将这次大会开成了一个团结、鼓
劲、务实的大会。

记者从昌吉州政协十三届二次会议提案审查委员
会了解到，1月6日北京时间15时截止，大会提案组共收
到提案311件，经提案审查委员会审定，立案276件，收到
提案数和立案数均高于去年昌吉州政协十三届一次会
议，展现出委员们高涨的提案热情。

州政协委员、昌吉州党委党校二级主任科员马文
平说：“过去的一年，政协委员提案得到有效落实，昌
吉州政协十三届一次会议交办提案全部办复，办复率
和满意率均为100%，这让我们看到了作为政协委员履
职为民的成果，也让我们有更大的热情、更强的动力
深入考察调研，了解社情民意，运用提案这个重要履
职方式，提出更多更好的意见、建议。”

本次会议上，州政协委员、民盟昌吉市委员会专
职副主委樊欣章提出了《关于促进自治州现代仓储物
流业发展的建议》提案，着眼于昌吉州现代仓储物流
业存在的政策集成效应不明显、仓储物流规划落实进
度不一和现代化、专业化供给不足等问题，提出了加
强政策引导、构建供应链生态圈、加快信息化建设等
建议。

据樊欣章介绍，去年，他提出的《关于开展智障患
者群体社会关爱工程的提案》得到了昌吉州残联的高
度重视。昌吉州残联认真研究、积极办理，在2022年6

月8日向樊欣章发送了答复函。函中，昌吉州残联针
对樊欣章提出的问题建议作出了详细说明，包括昌吉
州残疾人集中托养机构情况、智力障碍残疾儿童接受
教育情况、困难残疾人生活补贴和重度残疾人护理补
贴工作开展情况等，并详细说明了昌吉州残联在抓紧
抓实特殊教育发展方面的进一步工作安排，包括加强
特殊教育师资配备力度、拓宽智力障碍儿童少年融入
社会的渠道、鼓励和引导社会力量兴办特殊教育学
校等。

“去年我的提案办理效果很不错，让我今年更有
提案热情。我着眼于昌吉州仓储物流业存在的现实
问题，考察调研堵点痛点，认真撰写了今年这份提
案。”樊欣章说。

州政协委员何蜀徽的《关于加强青少年法制教育
的提案》、州政协委员翟文莉的《关于加强职业技能培
训，提升就业服务质量的提案》、州政协委员张苏明的

《关于贯彻新发展理念 加快推进现代种业发展的提
案》……政协委员在昌吉州政协十三届一次会议上提
出的聚焦铸牢中华民族共同体意识、深化“放管服”改
革、加快推进科技创新、助力乡村振兴、保障和改善民
生、建设美丽昌吉等内容的一大批意见建议转化为推
动昌吉州改革发展稳定的具体政策措施，为昌吉州经
济社会高质量发展提供了强劲助力。

州政协委员、昌吉州生态环境局阜康市分局办公
室主任白俊梅说：“政协委员提案得到交办单位重视，
切实用提案开展民主监督、推动经济社会发展，实现
了提案办理从答复型向落实型转变，体现了昌吉州践
行全过程人民民主取得的优秀成果。作为一名政协
委员，我将始终把事业放在心上、把责任扛在肩上，不
忘初心，时刻保持为国履职、为民尽责的情怀，提出更
多针对性强、可操作性强的提案，为昌吉州经济社会
高质量发展贡献力量。”

州人大代表、昌吉学院数学与数据科学学院党总支
副书记、院长李硕建议，在昌吉州打造“新创原”创新驱动
平台商圈，借鉴成功经验，吸引全疆各高校、科研院所、企
业等参与其中，各得其所、各取所需、共同建设，让创新成
为昌吉州高质量发展的强大引擎。

州政协委员、昌吉州粮油购销（集团）有限责任公司
党委书记、董事长张苏明建议，要推动国企引领种业核心
技术创新，解决好种子“卡脖子”问题；要积极打造小麦全
优供应链，用高质量供给引领和创造新需求；打造小麦精
深加工产业集群，形成小麦产业高质量发展新格局，实现
昌吉州由粮食生产大州向粮食生产强州的跨越。

建设现代农业产业园是推进农业高质量发展、加快
农业现代化的重要举措。州政协委员、州农业农村局市
场信息化科科长关妍建议，要更新观念、创新发展，按照
有利于生产要素聚集的要求，科学编制规划、加大资金投
入、强化工作协同，落实落细落地创建措施，用现代农业
产业园建设成果推动昌吉州农业产业化提质增效。

◀1月7日，在昌吉州十六届人大
二次会议上，奇台代表团代表审议政
府工作报告。

本报记者 何龙 摄

张苏明委员（州粮油购销（集团）有限责任公司党委书记、董事长）：

做优做强昌吉州小麦产业
本报记者 荷苒·马汗

李硕代表（昌吉学院数学与数据科学学院院长）：

让创新成为高质量发展的强大引擎

本报记者 杨海军

关妍委员（州农业农村局市场信息化科科长）：

加快现代农业产业园建设

推进我州农业高质量发展
本报记者 荷苒·马汗
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▶ 1 月 7 日，在昌吉州十六
届人大二次会议上，昌吉代表团
代表审议政府工作报告。

本报记者 何龙 摄

2023年1月8日 星期日
编辑：谢军仁 版式：任宝红 校对：王婷 监审：樊莉莉

州政协委员、民革昌吉市委州直支部委员、昌吉州中医
医院药剂科药剂师张丽建议，由政府有关部门牵头，召集教
育、市监、消防、公安、卫计、食药监等部门，制定出台《中小
学生校外托管机构管理办法》，规范审批登记程序，加大培
训提高从业人员素质，建立职责明确、通力合作、齐抓共管
的管理制度，推动校外托管机构健康有序发展。

张丽委员（民革昌吉市委州直支部委员、州中医医院药剂科药剂师）：

规范管理校外托管机构
本报记者 刘辉

政府工作报告提出要“推动建设粮油产业集群”，这
让州人大代表、九圣禾控股集团有限公司董事长舍亚涛
非常激动。当前昌吉州种业发展态势良好，对于今后的
工作，舍亚涛建议，围绕推动昌吉州种业振兴，打造丝路
种业之都，加快建立国家级种质资源库，提升昌吉州种业
核心竞争力；打造昌吉州制种高地，加强顶层设计，研究
制定制种基地建设中长期规划；建立现代化种子加工集
群；加大对职业农民的培训力度等。

舍亚涛代表（九圣禾控股集团有限公司董事长）：

提升昌吉州种业核心竞争力

本报记者 杨海军


